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Lérouville Infos n° 15 
 

EDITORIAL 
 
 

5Ŝ ōƻƴƴŜǎ Ǌŀƛǎƻƴǎ ŘŜ ǇƻǳǊǎǳƛǾǊŜ ƭΩŀŎǘƛƻƴ ŎƻƳƳǳƴŀƭŜ ! 
 
 
/ΩŜǎǘ ŀǾŜŎ ǳƴ ǊŞŜƭ ǇƭŀƛǎƛǊ ǉǳŜ ƧŜ Ǿƻǳǎ ǊŜǘǊƻǳǾŜ Ł ǘǊŀǾŜǊǎ ƭŜ ζ Lérouville Infos ». Je sais que 

Ǿƻǳǎ şǘŜǎ ƴƻƳōǊŜǳȄ Ł ƭΩŀǘǘŜƴŘǊŜ ŀǾŀƴǘ ŎƘŀŎǳƴŜ ŘŜ ǎŜǎ ǇŀǊǳǘƛƻƴǎΦ Il est un lien fort avec 

ƭΩŞǉǳƛǇŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜΦ 

! ƭΩƛƴǎǘŀǊ ŘŜǎ ŞŘƛǘƛƻƴǎ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘŜǎΣ Ǿƻǳǎ ȅ ǘǊƻǳǾŜǊŜȊ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘǎ 

concrets ǉǳƛ ǘŞƳƻƛƎƴŜƴǘ ŘŜ ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ Řǳ ǾƻƭƻƴǘŀǊƛǎƳŜ Řǳ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ Ŝƴ ŦŀǾŜǳǊ 

de notre commune et de ses habitants. 

±ƻǳǎ ȅ ŘŞŎƻǳǾǊƛǊŜȊ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ƭΩŀǘǘŀŎƘŜƳŜƴǘ ǉǳŜ ǇƻǊǘŜ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ Ł ƭΩhistoire et au 

patrimoine de notre village.  

De même, ne sont pas oubliés : ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄΣ ƭΩǳǊōŀƴƛǎƳŜΣ ƭΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘΣ ƭŜǎ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘǎΣ 

ƭΩŜŀǳΣ ƭΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘΣ ƭŀ ŦƻǊşǘΣ ƭΩŀŎǘƛƻƴ ǎƻŎƛŀƭŜ, la jeunesse, les écoles, les animations 

municipales, le soutien au milieu associatif, ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜΣ les services publics, le 

commerce de proximitéΧ 

/ŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜΣ ƳŀƭƎǊŞ ƭŀ ōŀƛǎǎŜ ŎƻƴǘƛƴǳŜ ŘŜǎ Řƻǘŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘΣ ƎǊŃŎŜ Ł ƭŀ ōonne gestion de 

notre commune et à la situation saine des finances communales, le conseil municipal a 

décidé de baisser la fiscalité après neuf années consécutives de non augmentation, tout en 

maintenant, comme vous pourrez vous en rendre compte en parcourant ce « Lérouville Infos 

n° 15 »Σ ǳƴ Ƙŀǳǘ ƴƛǾŜŀǳ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘΦ 

Par ailleurs, vous pourrez prendre connaissance des conditions de mise en place de la 

nouvelle communauté de communes, de sa situation financière, de sa fiscalité, de son 

patrimoine, de ses statuts, de sa ǇǊŞǎŜƴŎŜ Ł [ŞǊƻǳǾƛƭƭŜ Ǿƛŀ ƭŜ ǇŀǊŎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜǎ ŘŜ 

ƭΩ!ǳƴƻƛŜΣ ƭŜǎ ƎƞǘŜǎ ŘŜ aŀƛƭƭŜƳƻƴǘ Ŝǘ ƭŀ ǾƻƛŜ ǾŜǊǘŜ, projets décidés avant le 1er janvier 2017. 

Comme vous le verrez, le conseil municipal agit Řŀƴǎ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ŘŜǎ [ŞǊƻǳǾƛƭƭƻƛǎ Ŝǘ ŘŜǎ 

[ŞǊƻǳǾƛƭƭƻƛǎŜǎ ŜǘΣ ǇŀǊǘƻǳǘ ƻǴ ƛƭ ƭŜ ǇŜǳǘΣ ƛƭ Ŧŀƛǘ Ŝƴ ǎƻǊǘŜ ŘΩŀǎǎǳǊŜǊ ƭŀ ǇǊƻƳƻǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ǾƛƭƭŀƎŜΦ 

A présent, je vous souhaite une très bonne lecture ! 

Alain Vizot, maire de Lérouville 
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Des budgets élaborés pour des projets structurants dont voici les chiffres : 
 

Compte Administratif Commune 2016 : 
Á Fonctionnement : recettes = 1235056 ϵ ; dépenses Ґ сфнлпс ϵ ; excédent = 543010ϵ ; 
Á Investissement : recettes = 1162329 ϵ ; dépenseǎ Ґ пслотм ϵ ; excédent = 701957 ϵΦ 

Soit un excédent total de : 1 244 967 ϵΦ 
 

Budget Primitif Commune 2017 : 
Á Fonctionnement : recettes = 1 мсн ноу ϵ ; dépenses = 896 772 ϵ ; 
Á Investissement : recettes : 1 опр тфнϵ ; dépenses : 1 345 792 ϵΦ 

 
 

Compte Administratif Eau 2016 : 
Á Fonctionnement : recetteǎ Ґ нфф мсп ϵ ; dépenses = 169 119 ϵ ; excédent : 130 045ϵ ; 
Á Investissement : recettes =  338 лум ϵ ; dépenses : 36 736 ϵ ; excédent = 301 344 ϵΦ 

Soit un excédent total de : 431 389 ϵΦ 
 

Budget Primitif Eau 2017 : 
Á Fonctionnement : recettes = 241 916 ϵ ; dépenses = 241 916 ϵ ; 
Á Investissement Υ ǊŜŎŜǘǘŜǎ Ґ поп нлр ϵ ; dépenses = 434 205 ϵΦ 

 
 

Compte Administratif Assainissement 2016 : 
Á Fonctionnement : recettes = нпл роф ϵΤ ŘŞǇŜƴǎŜǎ Ґ ммр мпу ϵ ; excédent = 125 391ϵ ; 
Á Investissement : recettes = 309 850 ϵ ; dépenses = 57 949 ϵ ; excédent = 251 901 ϵΦ 

Soit un excédent total de : 377 292 ϵΦ 
 

Budget Primitif Assainissement 2017 : 
Á Fonctionnement Υ ǊŜŎŜǘǘŜǎ Ґ нпл рло ϵ ; dépenses =  240 503 ϵ ; 
Á Investissement Υ ǊŜŎŜǘǘŜǎ Ґ орн лмм ϵ ; dépenses = 352 011 ϵΦ 

 
 

Compte Administratif Forêt 2016 : 
Á Fonctionnement Υ ǊŜŎŜǘǘŜǎ Ґ ммн сфс ϵ Τ ŘŞǇŜƴǎŜǎ Ґ мм сср ϵ ; excédent = 101 030ϵ ; 
Á Investissement : recettes Ґ нро упо ϵ ; dépenses Υ мл лпр ϵ ; excédent : 243 797 ϵΦ 

Soit un excédent total de : 344 827 ϵΦ 
 

Budget Primitif Forêt 2017 : 
Á Fonctionnement : recettes Ґ ммо фоп ϵ ; dépenses = 113 934 ϵ ;  
Á Investissement Υ ǊŜŎŜǘǘŜǎ Ґ нпо тфт ϵ ; dépenses : 243 тфт ϵΦ 
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Compte Administratif Lotissement 2016 : 
Á Fonctionnement : recettes = 56 861 ϵ ; dépenses Ґ от соо ϵ ; excédent = 19 нну ϵ ; 
Á Investissement : recettes Ґ мрф тнн ϵ ; dépenses = 1 ссс ϵ ; excédent = 158 055 ϵΦ 

Soit un excédent total de Υ мтт нуо ϵΦ 
 

Budget Primitif Lotissement 2017 : 
Á Fonctionnement : receǘǘŜǎ Ґ тф нну ϵ ; dépenses = 79 228 ϵ ; 
Á Investissement Υ ǊŜŎŜǘǘŜǎ Ґ нлт нуо ϵ ; dépenses = 30 ллл ϵΦ 

 
 

Baisse des impôts locaux en 2017 : 
 
Depuis 2008, le conseil municipal a décidé de ne pas augmenter les impôts locaux  et cette 
année, en 2017, il a même décidé de leur baisse. Ainsi : 
 
Á [Ŝ ǘŀǳȄ ŘŜ ƭŀ ǘŀȄŜ ŘΩƘŀōƛǘŀǘƛƻƴ ό¢!ύ passe de 14,82 % à 13,82 % ; 
Á Le taux de la taxe sur le foncier bâti (TFB) passe de 12,30 % à 11,91 % ; 
Á Le taux de la taxe sur le foncier non bâti (TFNB) passe de 22,11 % à 19,13 % ; 
Á Le taux de la cotisation foncière des entreprises (CFE) passe de 14,53 % à 12,57 %. 

 
 

A savoir Υ ƭŜ ŎƻƳǇǘŜ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛŦ ƛƴŘƛǉǳŜ ŎŜ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ ǊŞŀƭƛǎŞ Ŝǘ ƭŜ ōǳŘƎŜǘ ǇǊƛƳƛǘƛŦ ŎŜ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ 

prévu de réaliser. DeǇǳƛǎ нллуΣ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ƴΩŀ ŎƻƴǘǊŀŎǘŞ ŀǳŎǳƴ ŜƳǇǊǳƴǘΣ ŀǳŎǳƴŜ 

dette. De plus, en 2008, des placements (en provenance des budgets « COMMUNE et 

FORET ») à court et à moyen terme ont été réalisés en obligations assimilables du trésor par 

la Trésorerie dŜ /ƻƳƳŜǊŎȅΦ 9ƴŦƛƴΣ ǎƛ ƭŀ ǊŞƎƭŜƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ǎΩȅ ǊŀǇǇƻǊǘŀƴǘ ƭŜ ǇŜǊƳŜǘΣ ǘƻǳǘ ǇǊƻƧŜǘ 

ŎƻƳƳǳƴŀƭ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘŜ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ Ŝǘκƻǳ ŘŜǎ ŀǳǘǊŜǎ 

collectivités et organismes. 
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wŜǎǘŀǳǊŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǾŀƭŜǳǊ ŘŜ ƭΩŜǎŎŀƭƛŜǊ ŘŜ ƭΩŀƴŎƛŜƴƴŜ ŞƎƭƛǎŜ 

!ȅŀƴǘ ŘŞƧŁ Ŧŀƛǘ ǊŞŀƭƛǎŜǊ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎǳǊ ƭŜ ƳǳǊ ŘŜ ƭΩŜȄ ŞƎƭƛǎŜ ŀǾŜŎ ƭŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ ŘŜ 

ƭΩ9ǘŀǘΣ Řǳ DLt hōƧŜŎǘƛŦ aŜǳǎŜ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ CƻƴŘŀǘƛƻƴ Řǳ tŀǘǊƛƳƻƛƴŜΣ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŀ ƧǳƎŞ 

opportun de restaurer et de mettre en valeur ƭΩŜǎŎŀƭƛŜǊ ŘŜ ƭΩŜȄ ŞƎƭƛǎŜ ŀŦƛƴ ŘŜ ƭǳƛ ǊŜƴŘǊŜ ǎƻƴ 

ŀǎǇŜŎǘ ŘΩƻǊƛƎƛƴŜΣ ǘƻǳǘ Ŝƴ ǎΩŀǎǎǳǊŀƴǘ ŘŜ ǎŀ 

sécurité, de son accessibilité et tout en 

préservant sa valeur historique et 

patrimoniale.  

Commencés fin décembre 2016, les 

travaux se sont achevés à la fin du mois 

ŘΩŀǾǊƛƭ 2017Φ Lƭǎ ƻƴǘ ōŞƴŞŦƛŎƛŞ ŘΩǳƴŜ ŀƛŘŜ 

de 7 ммнΣлл ϵ ŘŜ ƭŀ ǊŞƎƛƻƴ DǊŀndEst pour 

une dépense totale de 35 рсмΣоп ϵ HT. 

/ΩŜǎǘ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ tƛŀƴǘŀƴƛŘŀ ǉǳƛ ŀ ŀǎǎǳǊŞ 

ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄΦ 

 

Rénovation du 1er ŞǘŀƎŜ ŘŜ ƭŀ ƳŀƛǊƛŜ Ŝǘ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ƭƻŎŀƭ ζ archives » 

Après avoir rénové le secrétariat de mairie et 

créer un espace multimédia en rez-de-

chaussée, changer la toiture, mis en place un 

ascenseur, le conseil municipal a souhaité 

rénover et mettre en accessibilité et sécurité 

le 1er étage de la mairie (salles, bureau 

« assistante sociale », office) et créer un local 

« archives » dans les combles. Les travaux 

ont débuté au cours des vacances de février 

et se sont terminés au début du mois de mai. 

Ils ont bénéficié ŘΩǳƴŜ ŀƛŘŜ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ 

prévisionnelle ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ (32 сфоΣпн ϵύ et du GIP Objectif Meuse (12 пноΣпл ϵύ pour une 

dépense totale HT de 81 тооΣрт ϵ. {ƻǳǎ ƭŀ ƘƻǳƭŜǘǘŜ Řǳ ƳŀƞǘǊŜ ŘΩǆǳǾǊŜ !ǊŎƘƛƭƻǊΣ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ 

ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ ƻƴǘ ǆǳǾǊŞ Ł ƭŀ ŎƻƴŎǊŞǘƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ Ŏe chantier : Raiwisque, Steiner, STPP, 

Gil&Associés, ABI Electricité et Lhéritier. 
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Enfouissement des réseaux et mƻŘŜǊƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǾƻƛǊƛŜ ŘŜ ƭΩŀǾŜƴǳŜ du 

154ème R.I. 

!ȅŀƴǘ ƻōǘŜƴǳ ǉǳŜ ƭΩŜȄ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŘŜ /ƻƳƳŜǊŎȅ ŜŦŦŜŎǘǳŜ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘŜ 

modernisation de voirie avenue du 154ème R.I. (montant de la dépense pour la communauté 

de communes : 250 лллΣлл ϵ I¢ύΣ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŀ ŘŞŎƛŘŞ ŘŜ ǊŞŀƭƛǎŜǊ ŀǳǇŀǊŀǾŀƴǘ ŘŜs 

ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŜƴŦƻǳƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǊŞǎŜŀǳȄ ǎŜŎǎ όƳƻƴǘŀƴǘ 

de la dépense pour la commune : 104 тфнΣул ϵ ; 

aide prévisionnelle de la FUCLEM : 45 % de ce 

montant). Commencé début janvier 2017, 

ƭΩŜƴŦƻǳƛǎǎŜƳŜƴǘ ǎΩŜǎǘ ŀŎƘŜǾŞ Ŧƛƴ ƳŀǊǎ : entreprise 

SET et ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾre  EURL Concept Voirie. Pour 

leur part, les travaux de voirie ont débuté en avril 

pour se clore fin mai : entreprise Colas et maitrise 

ŘΩǆǳǾǊŜ .ŜǊŜǎǘ рпΦ 

 

 

TRAVAUX 

 

Aménagement urbain et paysager de la rue de la Libération 

[Ŝǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŜƴŦƻǳƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ réseaux secs de la rue de la Libération et du lotissement 

aux Noues ayant eu lieu (investissement communal de 205 лппΣлл ϵ I¢ avec 116 ссоΣфо ϵ ŘŜ 

subventions de la FUCLEMΣ ŘΩ95CΣ DLt hōƧŜŎǘƛŦ aŜǳǎŜ), le conseil municipal envisage 

maintenant de procéder à ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ǳǊōŀƛƴ Ŝǘ ǇŀȅǎŀƎŜǊ ŘŜ ƭŀ ǊǳŜ ŘŜ ƭŀ [ƛōŞǊŀǘƛƻƴΦ 

Pour ce faire, une demande de subvention a été déposée auprès du GIP Objectif Meuse et 

ŜƭƭŜ ŀ ǘǊƻǳǾŞ ǳƴ ŞŎƘƻ ŦŀǾƻǊŀōƭŜΣ ǇǳƛǎǉǳΩun montant prévisionnel de 101 рроΣлр ϵ ŀ ŞǘŞ 

attribué. 

De même, une autre demande de subvention a ŞǘŞ ŦŀƛǘŜ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘΦ 9ƭƭŜ ŀ ŞǘŞ ǾŀƭƛŘŞŜ 

pour un montant prévisionnel de 58 ммнΣлл ϵ. 

Les travaux doivent commencer bientôt ǎƻǳǎ ƭŀ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŞ Řǳ ƳŀƞǘǊŜ ŘΩǆǳǾǊŜ ζ Atelier 

Paysage 55 ». 

Dernière minute : par le biais ŘΩǳƴ ŦƻƴŘ ŘŜ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭΣ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊŀ 

ŘΩǳƴŜ ŀƛŘŜ ǎǳǇǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜ Řǳ DLt hōƧŜŎǘƛŦ aŜǳǎŜ ŘŜ оф фмлΣлл ϵΦ 
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Aménagement au cimetière de Buez 

Constatant une diminution sensible des places disponibles 

au cimetière de Buez, le conseil municipal a décidé de 

ƭΩextension des emplacements pour cave-urnes. 

CΩŜǎǘ !ǘŜƭƛŜǊ tŀȅǎŀƎŜ рр ǉǳƛ ŀ Ŧŀƛǘ des propositions 

ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ à ce sujet (nouveaux emplacements, 

création de cheminements complémentaires aux 

ŜȄƛǎǘŀƴǘǎΣ Ǉƭŀƴǘŀǘƛƻƴǎ ǇƻƴŎǘǳŜƭƭŜǎΧύ et qui est chargé de 

ƭŜǳǊ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜΦ [ΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ aƛŎƘŜƭ .¢t ŀ ŞǘŞ ǊŜǘŜƴǳŜ 

pour un montant de 29 тлуΣлл ϵ I¢. 

 

Amendes de police 2017 

[Ŝ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ ŘŜ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘŜ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǎŞŎǳǊƛǘŞ ŘŜ ƭŀ ǾƻƛǊƛŜ ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмт Ŝǎǘ ƭŜ 

suivant : 

Á Aménagement rue Pierre Sémard Υ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǇƭŀŎŜ ŘŜ ǎǘŀǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ Ł 

destination des PMR (personnes à mobilité réduite) et/ou des personnes 

handicapées ; 

Á !ƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ǊǳŜ ŘŜ ƭΩ9ǇƛŎƘŞŜ Υ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǇŀǎǎŀƎŜ ǇǊƻǘŞƎŞ ǇƻǳǊ ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ƭŀ 

traversée de cette rue, notamment par les écoliers Τ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴŜ 

signalétique lumineuse pour limiter la vitesse excessive, notamment lors des 

ŜƴǘǊŞŜǎ Ŝǘ ǎƻǊǘƛŜǎ ŘΩŞŎƻƭŜǎ ; 

Á Aménagement avenue du 154ème RI Υ ƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǊŀƭŜƴǘƛǎǎŜǳǊ Ł ǇǊƻȄƛƳƛǘŞ ŘŜ 

son entrée côté rue Nationale. 

[ΩŜnsemble des investissementǎ ǎΩŞƭŝǾŜ à Υ ртмлΣос ϵ I¢Φ 

 

 

Subventions 2017 aux associations et aux caisses des écoles 

/ƻƳƳŜ ŎƘŀǉǳŜ ŀƴƴŞŜΣ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŀ ǾƻǘŞ ƭΩƻŎǘǊƻƛ ŘŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ : 

Á aux associations Υ мпллΣлл ϵ ǇƻǳǊ ƭΩ9{[/ Τ нрлΣлл ϵ ǇƻǳǊ !tt9[{Σ [ŀ ŎƭŞ ŘŜǎ 

ŎƘŀƳǇǎΣ .ƻǳƎŜǊ ǇƻǳǊ ƭŀ {ŀƴǘŞΣ !ƴŎƛŜƴǎ /ƻƳōŀǘǘŀƴǘǎ ŘΩ!CbΣ [Ŝ DƻǳƧƻƴ 
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Lérouvillois, La Vadrouille, Félins de CY de là, ACCA Τ срлΣлл ϵ ǇƻǳǊ ƭΩ!5aw ; 

мнлΣлл ϵ ǇƻǳǊ ƭŀ tǊŞǾŜƴǘƛƻƴ wƻǳǘƛŝǊŜ Τ мллΣлл ϵ ǇƻǳǊ CǊŀƴŎŜ !ƭȊƘŜƛƳŜǊ ; 

Á aux 4 caisses des écoles Υ флΣлл ϵ ǇŀǊ ŞŎƻƭŜΦ 

 

EƴŦƛƴΣ ǳƴŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŜȄŎŜǇǘƛƻƴƴŜƭƭŜ ŘŜ мллΣлл ϵ ŀ ŞǘŞ ŀŎŎƻǊŘŞŜ ŀǳ DƻǳƧƻƴ [ŞǊƻǳǾƛƭƭƻƛǎ ǇƻǳǊ 

ƭΩŀŎƘŀǘ ŘŜ ƳŀǘŞǊƛŜƭ ŘŜ ǎŀǳǾŜǘŀƎŜ όоолΣст ϵύ lors des jƻǳǊƴŞŜǎ ŘΩƛƴƛǘƛŀǘƛƻƴ Ł ƭŀ ǇşŎƘŜ à 

destination des enfants fréquentant les centres aérés (le syndicat mixte scolaire de la région 

ŘŜ [ŞǊƻǳǾƛƭƭŜ ŀ ƭǳƛ ŀǳǎǎƛ ŀŎŎƻǊŘŞ ǳƴŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŜȄŎŜǇǘƛƻƴƴŜƭƭŜ ŘŜ мсрΣоп ϵ ǇƻǳǊ ƭŜǎ 

« journées pêche » des écoles). 

Pour mémoire, à la participation financière de la commune pour les associations 

ƭŞǊƻǳǾƛƭƭƻƛǎŜǎ ǎΩŀƧƻǳǘŜ ƭŜ ǇǊşǘ ƎǊŀǘǳƛǘ Řes salles communales. 

Centres aérés 2017 

[Ŝ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŀ ŘŞŎƛŘŞ ŘŜ ƭΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘŜ н !ŎŎǳŜƛƭǎ /ƻƭƭŜŎǘƛŦǎ ŘŜ aƛƴŜǳǊǎ ŘǳǊŀƴǘ ƭΩŞǘŞ : 

Á ƭΩǳƴ, ǎΩŀŘǊŜǎǎŀƴǘ ŀǳȄ п-10 ans : ouvert du 10 juillet au 18 août 2017, a permis à la 

ǾƛƴƎǘŀƛƴŜ ŘΩŜƴŦŀƴǘǎ ƭŜ ŦǊŞǉǳŜƴǘŀƴǘ chaque semaine ŘŜ ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ 

manuelles, de jeux à thème, de sorties extérieures ; 

Á  ƭΩŀǳǘǊŜ, ǎΩŀŘǊŜǎǎŀƴǘ aux 11-17 ans : ouvert du 10 juillet au 4 août 2017, a permis à 

ƭŀ ŎƛƴǉǳŀƴǘŀƛƴŜ ŘΩŀŘƻǎ ƭŜ ŦǊŞǉǳŜƴǘŀƴǘ chaque semaine ŘΩŀǇǇǊŞŎƛŜǊ ǳƴ ƎǊŀƴŘ 

nombre ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ƭǳŘƛǉǳŜǎΣ ŞŘǳŎŀǘƛǾŜǎ Ŝǘ ǎǇƻǊǘƛǾŜǎ όǊŀƛŘ ŀǾŜƴǘǳǊŜΣ ƭŀǎŜǊ-game, 

ǇƛǎŎƛƴŜΣ ²ŀƭȅƎŀǘƻǊΣ tƭŀȅŀ ¢ƻǳǊ ŀǳ ƭŀŎ Řǳ 5ŜǊ Ŝǘ ŀǳǎǎƛ Ŧƻƻǘōŀƭƭ ŀǾŜŎ ƭΩ9{[/Σ 

randonnée avec La Vadrouille, pêche avec le Goujon Lérouvillois). 

/ΩŜǎǘ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ǉǳƛ ƻǊƎŀƴƛǎŜ Ŝǘ Ŧinance ces 2 centres aérés, qui contractualise avec la 

[ƛƎǳŜ ŘŜ ƭΩ9ƴǎŜƛƎƴŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭŜǳǊ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ Ŝǘ ǉǳƛ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴƴŜ ŀǾŜŎ ƭŀ /!C ŘŜ ƭŀ 

aŜǳǎŜ ǇŀǊ ƭŜ ōƛŀƛǎ ŘΩǳƴ /ƻƴǘǊŀǘ 9ƴŦŀƴŎŜ WŜǳƴŜǎǎŜ ǇƻǳǊ ƻōǘŜƴƛǊ ŘŜǎ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎΦ 

Bureau de Poste 

Comme chaque année, le 25 avril 2017, deux représentantes de La Poste sont venues 

ǇǊŞǎŜƴǘŜǊ ƭŜǳǊ ŘƛŀƎƴƻǎǘƛŎ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭΦ !ǊƎǳŀƴǘ ŘΩǳƴŜ ōŀƛǎǎŜ ŘŜ ƭŀ ŎƘŀǊƎŜ de travail au guichet 

de Lérouville (moins de « clients/jour ηΣ Ƴƻƛƴǎ ŘΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴǎ ǊŞŀƭƛǎŞŜǎ Řŀƴǎ ƭŜ ōǳǊŜŀǳύΣ ŜƭƭŜǎ 

ont pǊŞŎƻƴƛǎŞ ǳƴŜ ǊŞŘǳŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŀǳ ǇǳōƭƛŎ du lundi au vendredi et la fermeture du 

samedi. Le maire et les deux adjoints présents ont fait part de leur désapprobation quant à 

ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴŜ ǘŜƭƭŜ ƳŜǎǳǊŜΦ 

Par un courrier adressé le 2 mai 2017, la direction réseau lorraine nord de la Poste 

enregistrait le désaccord du maire, justifiait à nouveau sa décision par « la baisse très forte 

du niveau de fréquentation depuis 5 ans » et se proposait néanmoins ŘΩŜƴ rediscuter avec le 

maire. 
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Ainsi le 16 août 2017, à nouveau, deux représentantes de la Poste sont venues exposées leur 

projet remanié : à partir de début décembre, ouverture au public de 9 h 30 à 12 h 00 y 

compris le samedi et ƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŦŀŎǘŜur guichetier qui effectuera la distribution du 

courrier les après-midis du lundi au samedi. Le maire Ŝǘ ƭΩŀŘƧƻƛƴǘŜ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ayant fait part à 

nouveau de leur refus (malgré le retour du samedi matin !), elles ont proposé une plage 

ƘƻǊŀƛǊŜ ŘΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŀǳ ǇǳōƭƛŎ Ǉƭǳǎ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ : de 9 h00 à 12 h00, du lundi au samedi. Le 

ƳŀƛǊŜ Ŝǘ ƭΩŀŘƧƻƛƴǘŜ ǇǊŞǎŜƴǘŜ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŘƻƴƴŞ ƭŜǳǊ ŀŎŎƻǊŘ Ŝǘ ƻƴǘ ŘŜƳŀƴŘŞ au moins la même 

ouverture au public que la mairie, ŎΩŜǎǘ-à-dire avec le mercredi après-midi en plus, de 14 h à 

17 h. Une réponse négative a été donnée par La Poste le 29 septembre dernier, avec des 

horaires dès décembre 2017, imposés par la Poste et refusés par la municipalité : du lundi au 

vendredi de 9h à 12h et le samedi de 10h à 12h.  

 

Sentiers remarquables 

 

 

 

 

 

 

 

 

! ƭΩƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜΣ ƭes élus, le président de « [ŀ ±ŀŘǊƻǳƛƭƭŜΣ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘΩ 

« APPELS », Monsieur Padoan mènent une réflexion au sujet de la mise en valeur de sentiers 

de promenade : les chemins des Vaches et de la Chartelle, le chemin à proximité du ruisseau 

ŘŜ ƭΩ!ǳƴƻƛŜΦ 5es propƻǎƛǘƛƻƴǎ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎ ƻƴǘ été faites par Monsieur Delmotte (paysagiste 

ŎƻƴǎŜƛƭƭŜǊ ŀǳǇǊŝǎ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩ!ǊŎƘƛǘŜŎǘǳǊŜΣ ŘΩ¦ǊōŀƴƛǎƳŜ Ŝǘ ŘŜ ƭΩ9ƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ 

Meuse) et des conseils ont été apportés par Monsieur Didier du Conservatoire des Espaces 

Naturels de Lorraine. Le maire a également rencontré un propriétaire de terres agricoles à 

proximité des chemins des Vaches et de la Chartelle : il a pris en compte la démarche de la 

ŎƻƳƳǳƴŜ Ŝǘ ǎƻƴ ǎƻǳƘŀƛǘ ǉǳŀƴǘ Ł ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŎƻƴŎǊŝǘŜǎ ŘΩactions de valorisation (par 

ŜȄŜƳǇƭŜΣ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘŜ ǇƭŀƴǘŜǎ ǾƛǾŀŎŜǎΣ ŘŜ ŎǳƭǘǳǊŜǎ ƳŜƭƭƛŦŝǊŜǎ ŘŜ ŎƘŀǉǳŜ ŎƾǘŞ ŘΩǳƴ 

chemin sur une distance de 450 mètres). 
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Commerce de proximité et animation commerciale 

Comme tous les ans, depuis quelques années déjà, les commerçants, ƭΩ¦/L! du pays de 

/ƻƳƳŜǊŎȅΣ ƭŀ /ƘŀƳōǊŜ ŘŜ /ƻƳƳŜǊŎŜ Ŝǘ ŘΩLƴŘǳǎǘǊƛŜ ŘŜ ƭŀ aŜǳǎŜΣ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴauté de 

communes et la commune se sont rencontrés le 

нф Ƴŀƛ ŘŜǊƴƛŜǊ Ŝƴ ǾǳŜ ŘŜ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ 

préparation de la journée nationale du commerce 

de proximité le 14 octobre, ainsi que de la 

douzaine commerciale qui a eu lieu du 2 au 14 

octobre 2017. Au cours de cette période, un 

puzzle avec la photo des commerçants 

participants a permis aux habitants de participer 

au tirage eƴ ǎƻǊǘ ŘŜǎ ƎŀƎƴŀƴǘǎ ǉǳƛ ǎΩŜǎǘ ŜŦŦŜŎǘǳŞ ƭŜ 

18 octobre 2017.  

 

[ƻǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŎƾǘŜ ŘŜ ƭΩhƭƛŀǘ 

{ƛǘǳŞ Ł ǇǊƻȄƛƳƛǘŞ ŘŜ ƭŀ /ƛǘŞ DŞǊŀǊŘ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ŦƻǊşǘ ŘŜ [ŞǊƻǳǾƛƭƭŜΣ ƭŜ ƭƻǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŎƾǘŜ ŘŜ ƭΩhƭƛŀǘ 

est composé de 12 parcelles entièrement viabilisées (eau, assainissement collectif, 

électricité, éclairage publiŎΧύ ŘΩǳƴŜ ŎƻƴǘŜƴŀƴŎŜ ŘŜ с ŀǊŜǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ Ǉƭǳǎ ǇŜǘƛǘŜǎ Ŝǘ ŘŜ т ŀǊŜǎ 

pour les plus grandes.  

Ces parcelles sont commercialisées au prix de 30,00 du m2 TTC. A ce jour, 4 parcelles sont 

vendues et 3 autres fƻƴǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴŜ ǾƻƭƻƴǘŞ ŘΩŀŎƘŀǘΦ Lƭ Ŝǎǘ ǊŀǇǇŜƭŞ ǉǳŜ les parcelles 

peuvent être couplées. 

Illuminations de Noel 

Lors des fêtes de Ŧƛƴ ŘΩŀƴƴŞŜΣ ƘƛǾŜǊ нлмс-2017, de nouvelles illuminations ont été mises en 

place en plusieurs endroits de notre village :  

Á н ǎŀǇƛƴǎ ŀǾŜŎ ƎǳƛǊƭŀƴŘŜǎ [95 ǇƭŀŎŜ ŘŜ ƭΩƘƾǘŜƭ ŘŜ ville et à la cité Gérard, 10 guirlandes 

LED sur les lampadaires de la rue de la Libération,  

Á 5 guirlandes LED sur grille rue Nationale.  

[ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ǇƻǳǊ ǳƴ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ǘƻǘŀƭ ŘŜ мл рнлΣлл ϵΦ 

[ΩƘƛǾŜǊ ǇǊƻŎƘŀƛƴΣ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ƛƭƭǳƳƛƴŀǘƛƻƴǎ [95 ǾƛŜƴŘǊƻƴǘ remplacer les plus anciennes, fortes 

ŎƻƴǎƻƳƳŀǘǊƛŎŜǎ ŘΩŞnergie et souvent défaillantes. 

5Ŝ ƳşƳŜΣ ŎƻƳƳŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜǊƴƛŝǊŜ ŘŞƧŁΣ ƭŜǎ ƛƭƭǳƳƛƴŀǘƛƻƴǎ ŘŜ bƻŜƭ ǎŜǊƻƴǘ ƛƴǎǘŀƭƭŞŜǎ ǇŀǊ ƭŜǎ 

agents communaux habilités en la matière et avec du matériel de location. 
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!ŎƘŀǘ ŘΩun tracteur ŀƎǊƛŎƻƭŜ ŘΩƻŎŎŀǎƛƻƴ 

!Ŧƛƴ ŘΩŜŦŦŜŎǘǳŜǊ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ǇƻǳǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ǇŀǊ 

ƭŜǎ ŀƎŜƴǘǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳȄ ƘŀōƛƭƛǘŞǎΣ ƛƭ ŀ ŞǘŞ ŘŞŎƛŘŞ ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǊ 

Řŀƴǎ ƭΩŀŎƘŀǘ ŘΩǳƴ ǘǊŀŎǘŜǳǊ ǇŜǊŦƻǊƳŀƴǘΣ ǊŞǇƻƴŘŀƴǘ ŀǳȄ 

exigences actuelles en matière de sécurité, de fiabilité et 

de fonctionnalité. 

Lƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘΩǳƴ ǘǊŀŎǘŜǳǊ ŀƎǊƛŎƻƭŜΣ ±![¢w! ŘŜ ƭΩannée 2009 

(4 roues motrices avec un arceau de sécurité), ainsi que 

ŘΩǳƴŜ ōŜƴƴŜ ŘŜ ǘŜǊǊŀǎǎŜƳŜƴǘ ŎŀǊƎƻ ŘŜ ссл ƭƛǘǊŜǎ       

(1,70 m avec dents en acier) Τ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ, avec reprise 

du tracteur JD 3030, a été acheté à la société Cheval SA pour un montant 19 мссΣст ϵ I¢Φ 

 

Vente de bois façonné 

Comme cela avait déjà été proposé en 2016 et devant le succès rencontré, il a été à nouveau 

proposé, cette année, du bois façonné aux habitants de la 

commune ne pouvant ou ne souhaitant pas assumer cette 

charge de travail au travers des affouages. Le prix au mètre 

apparent a été fixé à Υ орΣлл ϵ TTC. 

 

 

Mise en place de TIPI 

¢LtL ό¢ƛǘǊŜǎ tŀȅŀōƭŜǎ tŀǊ LƴǘŜǊƴŜǘύΣ ŎΩŜǎǘ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ Řǳ ǇŀƛŜƳŜƴǘ ǇŀǊ ƛƴǘŜǊƴŜǘΣ Řŀƴǎ le respect 

de la réglementation bancaire, des titres de recettes et factures de régie émis par les 

collectivités locales et leurs établissements publics locaux. 

9ƴ ŎƭŀƛǊΣ ŎΩŜǎǘ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ǘǊŀƛǘement informatique qui permet aux habitants de 

Lérouville de payer en ligne, via internet (www.tipi.budget.gouv.frύΥ ƭŜǎ ŦŀŎǘǳǊŜǎ ŘΩŜŀǳΣ ƭŜǎ 

locations de salle, les loyers des logements, des remises et garages, le bois façonné. 

La commune a pris à sa charge les coûts de création, de développemeƴǘ Ŝǘ ŘΩŀŘŀǇǘŀǘƛƻƴ Řǳ 

ǇƻǊǘŀƛƭΣ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ŎŜǳȄ Řǳ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ƭƛŞ Ł ƭΩǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŎŀǊǘŜ ōŀƴŎŀƛǊŜ qui 

ǊŞƳǳƴŝǊŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦ ƛƴǘŜǊōŀƴŎŀƛǊŜΦ 

 

 

 

http://www.tipi.budget.gouv.fr/
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En 2016Σ ƭŜ /ŜƴǘǊŜ /ƻƳƳǳƴŀƭ ŘΩ!Ŏǘƛƻƴ {ƻŎƛŀƭŜ ŀ ǊŞŀƭƛǎŞ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ŀŎǘƛƻƴǎ Ŝƴ ŦŀǾŜǳǊ ŘŜ 

différents publics pour un montant de 2 828,60 ϵ : 

Á considérant que le portage des repas à domicile (ILCG) contribue à rendre un service 
à la personne et que ce service a cependant un coût pour chacun de ses bénéficiaires, 
il verse une participation financière de 0,50 ϵ ǇŀǊ ōŞƴŞŦƛŎƛŀƛǊŜ Ŝǘ pour chaque repas 
livré. En 2016, le montŀƴǘ ǘƻǘŀƭ ǾŜǊǎŞ ǎΩŞƭŝǾŜ Ł нунΣрл ϵ ; 
 

Á ƭƻǊǎ ŘΩǳƴŜ ƴŀƛǎǎŀƴŎŜΣ ƛƭ ǇǊƻǇƻǎŜ ǳƴŜ ǎƻƳƳŜ ŘŜ мрΣлл ϵ ǇƻǳǊ ǘƻǳǘŜ ƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘΩǳƴ 
ƭƛǾǊŜǘ ŘΩŞǇŀǊƎƴŜ ŀǳ ƴƻƳ Řǳ ƴƻǳǾŜŀǳ-ƴŞ ŀǳǇǊŝǎ ŘΩǳƴ ŞǘŀōƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ōŀƴŎŀƛǊŜ ǎƛǘǳŞ ǎǳǊ 
le territoire de la commune ; 
 

Á sur présentation de pièces justificatives et en fonction du reste à charge, il apporte 
des aides aux familles inscrivant leurs enfants dans les centres aérés. En 2016, le 
montŀƴǘ ǘƻǘŀƭ ǾŜǊǎŞ ǎΩŞƭŝǾŜ Ł оуоΣмр ϵ ; 

 
Á sur présentation de pièces justificatives et compte tenu du quotient familial, il alloue 

des aides pour les enfants de la commune fréquentant la restauration scolaire. En 
2016, le montanǘ ǘƻǘŀƭ ǾŜǊǎŞ ǎΩŞƭŝǾŜ Ł м 696,90 ϵ ; 

 
Á ǎŜƭƻƴ ƭŜ ŎƻƴǘŜƴǳ ŘŜǎ ŘƻǎǎƛŜǊǎ Ŝǘ ƭΩŀǾƛǎ ŘŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭǎ ŘŜ ƭΩ¦ƴƛǘŞ ¢ŜǊǊitoriale 
ŘΩ!Ŏǘƛƻƴ {ƻŎƛŀƭŜ ŘŜ /ƻƳƳŜǊŎȅΣ ƛƭ ǾƛŜƴǘ Ŝƴ ŀƛŘŜ ǎƻǳǎ ŦƻǊƳŜ ŘŜ ǎŜŎƻǳǊǎ ŀǳȄ ŦŀƳƛƭƭŜǎ en 
grandes difficultés. En 2016, lŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ ǾŜǊǎŞ ǎΩŞƭŝǾŜ Ł пссΣлр ϵΦ 
 

En 2017, toutes ces actions du CCAS sont poursuivies. 

 

aŜǊŎƛ Ł ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ƭŜ /!{[ ǇƻǳǊ ƭΩŀƛŘŜ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ ƎŞƴŞǊŜǳǎŜ ǉǳΩŜƭƭŜ ŀǇǇƻǊǘŜΣ ŎƘŀǉǳŜ 

année, au CCAS ! 
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Nouvelle communauté de communes 

Depuis le 1er janvier 2017, les 3 communautés de communes de Commercy, Void et Val des 

/ƻǳƭŜǳǊǎ ƴŜ ŦƻǊƳŜƴǘ Ǉƭǳǎ ǉǳΩǳƴŜ ǎŜǳƭŜ Ŝǘ ƳşƳŜ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ de communes, celle de 

Commercy ς Void - Vaucouleurs, qui couvre un territoire de 23 817 habitants. 

[ΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ ǇƭŞƴƛŝǊŜ compte 83 membres communautaires, représentant 54 communes et 

se réunit au moins une fois par trimestre. Le bureau communautaire est composé de           

30 membres, dont le président (Francis Leclerc, maire de Reffroy) et 14 vice-présidents (dont 

le maire de Lérouville).  

 

9 commissions thématiques et permanentes, animées par un ou deux vice-présidents, sont 

ŎƘŀǊƎŞŜǎ ŘΩŜƴǊƛŎƘƛǊ ƭΩŀƴŀƭȅǎŜ Ŝǘ ŘΩŞǘǳŘƛŜǊ ƭŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ǎƻǳƳƛǎŜǎ ŀǳ ŘŞōŀǘ Řǳ ōǳǊŜŀǳ Ŝǘ Ł ƭŀ 

délibération du conseil communautaire : 

Á Administration générale-finances-ressources humaines ; 

Á Développement économique ; 

Á Communication-administration ; 

Á Enfance-jeunesse-éducation-équipements sportifs-vie associative-sports et loisirs ; 

Á Action sociale et culturelle-tourisme ; 

Á Urbanisme-habitat-cadre de vie - très haut débit - Internet-milieux naturels-transition 

énergétique ; 

Á Collecte et traitement des déchets ménagers et assimilés-gestion des milieux 

aquatiques et prévention des inondations ; 

Á Voiries-réseaux-SPANC ; 

Á Bâtiments publics-patrimoine. 

 

Au 1er janvier 2017 : 

Á La communauté de communes détenait 16 emprunts pour total emprunté de 

6 740 лоуΣлл ϵΣ ŀǾŜŎ 6 589 мррΣул ϵ ŘŜ ǊŜǎǘŜ Ł ǇŀȅŜǊ Ŝǘ ŘΩƛƴǘŞǊşǘǎ dont : 

-  2 503 рмфΣфл ϵ ŘŜ ƭΩex Codecom de Commercy, soit 38 % ;  

-  3 146 флмΣмл ϵ ŘŜ ƭΩex Codecom du Val des Couleurs, soit 48 % ;  

-  938 топΣут ϵ ŘŜ ƭΩex Codecom de Void, soit 14 % ; 

wŀǇǇƻǊǘŞ ŀǳ ƴƻƳōǊŜ ŘΩƘŀōƛǘŀƴǘǎΣ ƭŀ ŘŜǘǘŜ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜ Υ ннфΣму ϵκƘōǘΦ  
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Á [ΩŞǇŀǊƎƴŜ ōǊǳǘŜ ŘŜ ƭŀ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ était de 1 508 рфпΣлу ϵ Ŝǘ 

permettait une capacité de désendettement de 3,62 ans ; 

Á La communauté de communes comptait 125 agents ayant une ancienneté de plus de 

6 mois. 

 

Les investissements 2017 sur le budget général concernent : 

Á Les écoles de Vaucouleurs (compétence scolaire ex Codecom du Val des Couleurs) ; 

Á Les aménagements des abords de la gare de Commercy (espace multimodal) ; 

Á [ΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Řǳ ŎƘŜƳƛƴ ŘŜ ƘŀƭŀƎŜ ŜƴǘǊŜ [ŞǊƻǳǾƛƭƭŜ Ŝǘ /ƻƳƳŜǊŎȅ όŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ 

voie verte) ; 

Á La mise en accessibilité de plusieurs bâtiments appartenant à la Codecom ; 

Á 5Ŝǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎΦ 

Á Des travaux de voirie (avenue du 154ème RI à Lérouville) ; 

Á ¦ƴŜ ƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ǇǊƻƎǊŀƳƳŞŜ ǇƻǳǊ ƭΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƘŀōƛǘŀǘ Ł /ƻƳƳŜǊŎȅ ; 

Á 5Ŝǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎǳǊ ŘŜǎ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜŀǳ ; 

Á Des travaux à la Maison des Truffes, à la maison des services, à la Villsâtel à Euville, à 

la crèche de Void. 

 

La communauté de communes est propriétaire ŘΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ǎƛǘǳŞǎ ǎǳǊ ƭŀ ȊƻƴŜ Řǳ 

Seugnon à Commercy (un bâtiment relais loué à Concordia sous-traitant américain de 

Safran-Albany et un restaurant loué à INNOVA). Elle est propriétaire de terrains au Quartier 

Oudinot (ex 8ème wΦ!ύ ǉǳΩŜƭƭŜ Ǿa prochainement aménager, principalement pour le futur 

centre aquatique, mais aussi en parcelles commerciales, artisanales et en parking. 

9ƭƭŜ ǊŞŦƭŞŎƘƛǘ ŀǳǎǎƛ Ł ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ǇŀǊŎŜƭƭŜǎ ŘŜǎǘƛƴŞŜǎ Ł ŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ St Michel (Madeleines 

de Commercy) sur la zonŜ Řǳ {ŜǳƎƴƻƴ όŜƴ ŦŀŎŜ ŘŜ ƭΩǳǎƛƴŜ {ŀŦǊŀƴύΦ 

Elle poursuƛǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ п ƎƞǘŜǎ ǉǳΩŜƭƭŜ ǇƻǎǎŝŘŜ Ł 9ǳǾƛƭƭŜΣ [ŞǊƻǳǾƛƭƭŜ Ŝǘ 

Mécrin. 9ƭƭŜ ƎŝǊŜ ƭΩƻŦŦƛŎŜ Řǳ ǘƻǳǊƛǎƳŜ ƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭ Ł /ƻƳƳŜǊŎȅ Ŝǘ Ł ±ŀǳŎƻǳƭŜǳǊǎΦ 

Elle gère les haltes-fluviales de Commercȅ Ŝǘ ŘΩ9ǳǾƛƭƭŜ Ŝǘ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ǇǊƻǇǊƛŞǘŀƛǊŜ ŘŜ ƭŀ Ƴŀƛǎƻƴ ŘŜ 

ǎŀƴǘŞ Ł ±ƻƛŘΣ ŘŜ ƭŀ aŀƛǎƻƴ aŞŘƛŎŀƭŜ ŘŜ ±ŀǳŎƻǳƭŜǳǊǎ ǉǳΩŜƭƭŜ ƭƻǳŜ Ł ƭŀ {/a ŘŜ ƭŀ ¢ƻǳǊ ŘŜǎ 

!ƴƎƭŀƛǎ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ DŜƴŘŀǊƳŜǊƛŜ ŘŜ ±ŀǳŎƻǳƭŜǳǊǎ ǉǳΩŜƭƭŜ ƭƻǳŜ aux services de la Gendarmerie. 

 

Fiscalité de la communauté de communes 

La fiscalité actuelle de la communauté de communes tient compte des taux pratiqués 

auparavant sur chaque ex communautés de communes, ŎΩŜǎǘ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜ 

ǎŜƭƻƴ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǊŞǎƛŘŜ ǎǳǊ ǘŜƭƭŜ ƻǳ ǘŜƭƭŜ ǇŀǊǘƛŜ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΦ /Ŝ ǉǳƛ ŀ été voté  en 2017 : 
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Taxes 

 

¢ŀǳȄ ǇƻǳǊ ƭΩŜx cc 
pays de 

Commercy 

¢ŀǳȄ ǇƻǳǊ ƭΩŜx cc 
de Void 

¢ŀǳȄ ǇƻǳǊ ƭΩŜx 
cc de 

Vaucouleurs 

Habitation 8,77 % 4,11 % 10,70 % 

Foncière sur le bâti 9,49 % 4,14 % 9,71 % 

Foncière sur le non bâti 13,52 % 4,86 % 13,45 % 

Cotisation foncière des 
entreprises 

6,54 % 3,52 % 9,40 % 

 

Statuts de la communauté de communes 

Un pacte de fusion entre les trois ex communautés de communes (garantissant le maintien 

de la compétence scolaire pour le Val des Couleurs, la voirie pour le pays de Commercy, le 

lissage sur 12 ans des taux de fiscalité pour Void) a été approuvé en décembre 2016. 

/ŜǇŜƴŘŀƴǘ ǳƴŜ ƳŀƧƻǊƛǘŞ ŘΩŞƭǳs (les ex élus communautaires de Void sauf 1 et du Val sauf 2) 

a voté pour le maintien Ŝƴ ƭΩŞǘŀǘΣ Ł ǇŀǊǘƛǊ ŘŜ нлмуΣ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎ ζ scolaire, périscolaire, 

crèche, enfance-enfance... η Ŝǘ ƭŜ ǊŜƧŜǘ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎ ŘŜ ƭΩŜȄ tŀȅǎ ŘŜ /ƻƳƳŜǊŎȅ όǾƻƛǊƛŜΣ 

balayage, éclairage public, nettoyage des avaloirs). 

Pourtant, ƭŜǎ Şƭǳǎ ŘŜ ƭΩŜȄ pays de Commercy avaient demandé le statu quo ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ 

нлму Ŝƴ ŎŜ ǉǳƛ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ ŘŜ ƭŜǳǊǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎΣ ǘŜƳǇǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜ Ł ƭŀ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ Ŝǘ 

Ł ƭŀ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾŜ ŘŜ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴǎ Ǿƛǎŀƴǘ Ł ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǾŞǊƛǘŀōƭŜ ƛƴǘŞƎǊŀǘƛƻƴ 

ǇƻǎƛǘƛǾŜ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŜȄ  ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ ŎƻǳǾŜǊǘǎΣ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ǇŀǊ ƭŀ ŎƻƳƳunauté de 

communes de Commercy ς Void - Vaucouleurs. 

Dernièrement, ils ont fait valoir à nouveau leur position auprès du président de la 

ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǉǳƛ ŀ Ŧŀƛǘ ǇŀǊǘ ŘŜ ǎƻƴ ƛƴǘŜƴǘƛƻƴ ŘΩƻǳǾǊƛr la compétence scolaire 

et la compétence périscolaire Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭΣ ǎŜƭƻƴ ǳƴ ŎŀƭŜƴŘǊƛŜǊ 

établi et après examen des demandes. 

 

Gîtes de Maillemont à Lérouville 

Dans un bâtiment du 19ème siècle entièrement rénové, les Gîtes de Maillemont proposent un 

hébergement de qualité : de 1 à 12 chambres, de 1 à 24 personnes au couchage et               

45 personnes en réception. Toutes les chambres sont équipées de la télévision, bureau, wifi, 

ǎŀƭƭŜ ŘΩŜŀǳ ŀǾŜŎ ŘƻǳŎƘŜ Ł ƭΩƛǘŀƭƛŜƴƴŜΣ ²/ ǇǊƛǾŞ, linge de toilette, linge de lit et ménage inclus. 

De même, est gratuit Υ ƭΩaccès au sauna, salle de réception avec cuisine fonctionnelle, 

ǘŜǊǊŀǎǎŜΣ ƧŀǊŘƛƴΣ ǇŀǊƪƛƴƎǎ ǎŞŎǳǊƛǎŞǎΦ hƴ ȅ ǘǊƻǳǾŜ ƭŀ ŎƻƴǾƛǾƛŀƭƛǘŞ ŘΩǳƴ ƎƞǘŜ Ŝǘ ƭŜ ŎƻƴŦƻǊǘ ŘΩǳƴ 

hôtel ! A ǇŀǊǘƛǊ ŘŜ офΣлл ϵκƴǳƛǘ ! Site internet : Gitemaillemont.fr. Tel : 06 38 34 13 10. 
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Voie verte entre Lérouville et Commercy 

/ƻƳƳŜƴŎŞǎ Ŝƴ ŘŞōǳǘ ŘΩŀƴƴŞŜ нлмтΣ ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ǎŜ ǎƻƴǘ ŀŎƘŜǾŞǎ ŀǳ ǇǊƛƴǘŜƳǇǎΦ Lƭǎ ŀǾŀƛŜƴǘ 

pour but de créer le long du chemin de halage, sur une distance 6 kmΣ ŎŜ ǉǳΩƻƴ ŀǇǇŜƭƭŜ 

ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ǳƴŜ ǾƻƛŜ ǾŜǊǘŜΦ 5ŜǇǳƛǎ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ŀƴƴŞŜǎ ŘŞƧŁΣ ƻƴ Ŝƴ Ǉarlait mais rien ne se 

faisait. Iƭ ŀǳǊŀ Ŧŀƭƭǳ ǘƻǳǘŜ ƭΩƛƴǎƛǎǘŀƴŎŜ ŘŜǎ ƳŀƛǊŜǎ ŘŜ [ŞǊƻǳǾƛƭƭŜ Ŝǘ ŘŜ aŞŎǊƛƴΣ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ 

ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ǘƻǘŀƭ ŘΩǳƴŜ ŜȄ ǎŀƭŀriée de la Codecom de Commercy (Madame Masset), pour 

ǉǳΩŜƭƭŜ Ǿƻƛǘ enfin le jour. /ŜǘǘŜ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŎƻǶǘ ǘƻǘŀƭ ŘŜ орн лллΣ лл ϵ ŀ ōŞƴŞŦƛŎƛŞ ŘŜ 

ту҈ ŘŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘΣ ŘŜ ƭŀ wŞƎƛƻƴ Ŝǘ Řǳ DLt hōƧŜŎǘƛŦ aŜǳǎŜΦ 

Lƭ Ǿƻǳǎ ǎǳŦŦƛǘ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴǘ ŘΩŜƴŦƻǳǊŎƘŜǊ Ǿotre vélo, de chausser vos chaussures ou vos rollers, 

de préparer votre équipement, pour découvrir sous un tout autre angle un environnement 

ǉǳŜ ƭΩƻƴ ƴŜ ǎƻǳǇœƻƴƴŜ ǇŀǎΦ ¦ƴ ƎǊŀƴŘ ōƻƭ ŘΩŀƛǊ Ŝǘ ŘŜ ƴŀǘǳǊŜ Ł ƭŀ ǇƻǊǘŞŜ ŘŜ ǘƻǳǎΦ 

/ΩŜǎǘ ǳƴ ŀƳŞnagement en site propre réservé aux déplacements non motorisés, pour 

différents utilisateurs, de toutes conditions physiques et de tous âges : marcheurs, cyclistes, 

rollers, personnes à mobilité réduite. 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 règles simples pour garantir la convivialité : 

o tenez-vous sur la droite de la voie ; 

o gardez une distance de sécurité, ralentissez et avertissez de votre venue ; 

o en groupe, ne prenez pas toute la largeur de la piste ; 

o ne stationnez pas au milieu de la voie mais sur un espace dégagé ; 

o tenez vos chiens en laisse ; 

o laissez ƭŀ ǇƭŀŎŜ ŀǳȄ ǾŞƘƛŎǳƭŜǎ ŀǳǘƻǊƛǎŞǎ όǎŜǊǾƛŎŜΣ ǎŜŎƻǳǊǎΣ ŜƴǘǊŜǘƛŜƴΧύ   

o respectez les plantations, le mobilier et les aménagements ; 

o respectez les propriétés et la quiétude des riverains ; 

o respectez la tranquillité des pêcheurs, et inversement. 
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Le très Ƙŀǳǘ ŘŞōƛǘΣ ŎΩŜǎǘ ǇƻǳǊ ǉǳŀƴŘ ? 

Une rencontre, il y a quelques mois, avec les élus du conseil départemental de la Meuse a 

confirmé que le dossier a bien été repris par la région Grand9ǎǘ Ŝǘ ǉǳΩŜƭƭŜ ŀ ŘƻƴŎ ǇǊŞǾǳ 

ŘΩŞǉuiper en très haut début les 7 départements (51, 52, 08, 10, 55, 54, 88) qui ne le sont 

pas totalement actuellement. 

[ŀ ŘŞǇŜƴǎŜ ǇǊŞǾƛǎƛōƭŜ ǇƻǳǊ ƭΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘion de 910 ллл ǇǊƛǎŜǎ ǎΩŞƭŝǾŜ Ł мΣо ƳƛƭƭƛŀǊŘ ŘΩŜǳǊƻǎΦ  

9ƴ aŜǳǎŜΣ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ŘŜ мсо Ƴƛƭƭƛƻƴǎ ŘΩŜǳǊƻǎ ǇƻǳǊ ƭΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘŜ ул 000 prises : 52 millions 

ŘΩŜǳǊƻǎ ŦƛƴŀƴŎŞǎ ǇŀǊ ƭŜ ǇǊƛǾŞΣ рс ǇŀǊ ƭΩ9ǘŀǘΣ р ǇŀǊ ƭΩ9ǳǊƻǇŜ Ŝǘ рл Ł ƭŀ ŎƘŀǊƎŜ ŘŜǎ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞǎΦ 

Le choix du tout fibre optique représente 4 000 km dont 1/3 sur des supports orange, 1/3 

sur des supports EDF-Fuclem et 1/3 en enfouissement (génie civil). 

Sur la communauté de communes de Commercy-Void-±ŀǳŎƻǳƭŜǳǊǎΣ ŎΩŜǎǘ ƭΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘŜ 

14 000 prises, avec un coût moyen par prise de 2 ллл ϵΦ /ŜǇŜƴŘŀƴǘ ƭŜ ǊŜǎǘŜ Ł ŎƘŀǊƎŜ ǇŀǊ 

ǇǊƛǎŜ ǇƻǳǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŀǇǊŝǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘΣ Řǳ ǇǊƛǾŞ Ŝǘ de 

ƭΩ9ǳǊƻǇŜ ǎŜǊŀit ŘŜ нрл ϵΣ ǎƻƳƳŜ ǉǳƛ ǎŜǊŀit ǊŀƳŜƴŞŜ Ł мнр ϵκǇǊƛǎŜ ŀǇǊŝǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ Řǳ DLt 

hōƧŜŎǘƛŦ aŜǳǎŜ όмлл ϵκ ǇǊƛǎŜύ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ CǳŎƭŜƳ όнр ϵκǇǊƛǎŜύΦ 

Le ŘŞōǳǘ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ Řƻƛǘ ŎƻƳƳŜƴŎŜǊ ŀǳ ŘŜǊƴƛŜǊ ǘǊƛƳŜǎǘǊŜ нлму ǇƻǳǊ ǎΩŀŎƘŜǾŜǊ Ŝƴ нлнпΦ Lƭ ȅ 

a 3 tranches de travaux : 2018/2020, 2020/2022 et 2022/2024. 

{ǳǊ ƭΩŜȄ communauté de communes du pays de Commercy, la commune de Lérouville faisait 

partie des communes prioritaires avec Euville, Grimaucourt, Boncourt et Vadonville et donc, 

elle était dans la 1ère tranche de travaux. Affaire à suivre avec la nouvelle CODECOM. 

 

tŀǊŎ ŘΩ!ŎǘƛǾƛǘŞǎ 9ŎƻƴƻƳƛǉǳŜǎ ŘŜ ƭΩ!ǳƴƻƛŜ 

[ŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭΩŀƳŞƴŀgement du Parc dΩ!ŎǘƛǾƛǘŞǎ 9ŎƻƴƻƳƛǉǳŜǎ ŘŜ ƭΩ!ǳƴƻƛŜ ont permis de 

viabiliser 12 parcelles et de les proposer à la vente aux décideurs économiques. 

[ΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ tŜǘƛǘ CǊŀƴŎƛǎ ŘŜ tƻƴǘ-sur-aŜǳǎŜ Ŝǘ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ WtD /ƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ ƻŎŎǳǇŜƴǘ 

chacune une parcelle. 5ΩŀǳǘǊŜǎ ŘŜƳŀƴŘŜǎ ǎƻƴǘ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜȄŀƳŜƴ ŀŎǘǳŜƭƭŜƳŜnt ! 
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Approbation Řǳ tƭŀƴ [ƻŎŀƭ ŘΩ¦ǊōŀƴƛǎƳŜ όt[¦ύ  

Par délibération en date du 7 avril 2017, le conseil 

municipal a apprƻǳǾŞ ƭŜ tƭŀƴ [ƻŎŀƭ ŘΩ¦ǊōŀƴƛǎƳŜΣ 

ŀŎǘŀƴǘ ŀƛƴǎƛ ƭŜ ǘŜǊƳŜ Řǳ tƭŀƴ ŘΩhŎŎǳǇŀǘƛƻƴ ŘŜǎ {ƻƭǎ 

(POS) approuvé le 3 août 1990.  

Le projet de PLU a été préparé avec le concours du 

cabinet « Espaces et Territoires η Ŝǘ ƭΩŀǇǇǳƛ 

ǘŜŎƘƴƛǉǳŜ ŘŜǎ ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ ǇŀǊ ŎƻƴǾŜƴtion du 

30 septembre 2014, validant aussi une subvention 

ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ Ł ƘŀǳǘŜǳǊ ŘŜ рл ҈ Řǳ ŎƻǶǘ ŘǳŘƛǘ ǇǊƻƧŜǘΦ 

! ƭΩƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ, ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ŀǊǘƛŎƭŜǎ ǎƻƴǘ ǇŀǊǳǎ Řŀƴǎ ƭΩ9ǎǘ wŞǇǳōƭƛŎŀƛƴΦ 5Ŝ ƳşƳŜΣ 

ǳƴ ƎǊƻǳǇŜ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭΣ ŎƻƳǇƻǎŞ ŘΩŞƭǳǎ ŎƻƳƳǳƴŀǳȄ Ŝǘ ŘΩƘŀōƛǘŀƴǘǎΣ ŀ ŞǘŞ ŎƻƴǎǘƛǘǳŞ Ŝǘ ǎΩŜǎǘ 

réuni 19 fois. 

[Ŝ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŀ ŘŞōŀǘǘǳ Řǳ tƭŀƴ ŘΩ!ƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ 5ǳǊŀōƭŜ 

(PADD) le 29 avril 2015. 

Deux réunions publiques ont eu lieu Υ ƭΩǳƴŜ ƭŜ о ƴƻǾŜƳōǊŜ нлмр Ŝǘ ƭΩŀǳǘǊŜ ƭŜ мer juin 2016. Et, 

un registre de concertation a été mis à la disposition des habitats en mairie. 

Puis, le projet de PLU a été transmis aux Personnes Publiques Associées, avant sa mise à 

ƭΩŜƴǉǳşǘŜ ǇǳōƭƛǉǳŜ ǎƻǳǎ ƭŀ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŞ ŘΩǳƴ ŎƻƳƳƛǎǎŀƛǊŜ-enquêteur qui a tenu                     

4 permanences publiques (les 10, 18, 26 janvier et le 11 février 2017) en mairie. 

Durant cette période, le dossier demeurait consultable en mairie aux heures habituelles 

ŘΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŀǳ ǇǳōƭƛŎΦ 

Dans son rapport le commissaire-enquêteur fait état : 

Á 5Ŝ ƭŀ ōƻƴƴŜ ŎƻƳǇǊŞƘŜƴǎƛƻƴ Řǳ ŘƻǎǎƛŜǊΣ ŘŜ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ƭΩŞǘǳŘŜ 

environnementale ; 

Á 5ǳ ŦƛŘŝƭŜ ǊŜǎǇŜŎǘ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǇǊƻŎŞŘǳǊŜǎ ; 

Á 5Ŝ ƭΩŀōǎŜƴŎŜ ŘΩƻǇǇƻǎƛǘƛƻƴ Řǳ ǇǳōƭƛŎ ǎǳǊ ƭŀ ƎƭƻōŀƭƛǘŞ Řǳ ǇǊƻƧŜǘ ; 

Á Que les personnes intéressées ont pu faciƭŜƳŜƴǘ ǎΩƛƴŦƻǊƳŜǊ Ŝǘ ŜȄǇǊƛƳŜǊ ƭŜǳǊ ŀǾƛǎ ; 

Á Que les principes généraux du cƻŘŜ ŘŜ ƭΩǳǊōŀƴƛǎƳŜ ƻƴǘ ǘƻǳǎ ŞǘŞ pris en compte, 

ǘƻǳǘ ŎƻƳƳŜ ƭŜǎ ƛƳǇŞǊŀǘƛŦǎ ŘŜ ǊŞŘǳŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴǎƻƳƳŀǘƛƻƴ ŘΩŜǎǇŀŎŜǎ ƴŀǘǳǊŜƭǎ 
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Ŝǘ ŀƎǊƛŎƻƭŜǎΣ ƭŜǎ ƻōƭƛƎŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ǎŀǳǾŜƎŀǊŘŜ ŘŜ ƭΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜment et de protection 

de la biodiversité ; 

Á Que lΩŀǳƎƳŜƴǘŀtion de population prévu dans le PLU est raisonnable ; 

Á 5Ŝ ƭΩŀǘǘǊŀŎǘƛǾƛǘŞ Řǳ ǾƛƭƭŀƎŜ Ŝǘ ŘŜ ƭΩƛƴǘŞǊşǘ Ł ƭΩƘŀōƛǘŀǘ ƛƴŘƛǾƛŘǳŜƭ Ŝƴ ȊƻƴŜ 

pavillonnaire. 

Pour ces raisons, le commissaire-enquêteur a émis un avis favorable sur le projet de PLU, 

ŀǎǎƻǊǘƛ ŘΩм ǊŞǎŜǊǾŜ όǇǊƛǎŜ Ŝƴ ŎƻƳǇǘŜ Řǳ ȊƻƴŀƎŜ ŘΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ ǾŀƭƛŘŞ ǇŀǊ ƭŀ ŎƻŘŜŎƻƳ Řǳ 

pays de Commercy le 17 septembre 2009) et de 3 recommandations (intégrer la réflexion 

ǎǳǊ ƭŜ ŘƛƳŜƴǎƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǎǘŀǘƛƻƴ ŘΩŞǇǳǊŀtion ; effectuer tous les apports, compléments, 

ǊŜŎǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎ ŘΩŜǊǊŜǳǊǎ ǇǊƻǇƻǎŞŜǎ Řŀƴǎ ǎƻƴ ǊŀǇǇƻǊǘ ; faire mention du schéma 

ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ŘŜǎ ŎŀǊǊƛŝǊŜǎ ŘŜ ƭŀ aŜǳǎŜΣ ƛƴŘƛǉǳŜǊ ǉǳŜ ƭŜ ǎŜǊǾƛŎŜ ǇǳōƭƛŎ ŘΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ 

non collectif est géré par la codecom, faire figurer toutes les zones inondables au plan de 

zonage). La réserve et les quatre recommandations ont été intégrées au PLU. 

 

ENVIRONNEMENT/TRANSPORT 
 

wŀǇǇƻǊǘ ŀƴƴǳŜƭ нлмс ǎǳǊ ƭΩeau  

La commune de Lérouville compte 1480 habitants pour 633 abonnés. Elle ravitaille en eau 

ǇƻǘŀōƭŜ ±ŀŘƻƴǾƛƭƭŜ Ŝǘ aŀƭŀǳƳƻƴǘΦ [Ŝ ǎŜǊǾƛŎŜ ŘŜ ƭΩŜŀǳ Ŝǎǘ ƎŞǊŞ ŘƛǊŜŎǘŜƳŜƴǘ ǇŀǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜΦ 

[ΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ ǇǊƻǾƛŜƴǘ ŘŜ о ǎƻǳǊŎŜǎ όн ǎǳǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘŜ {ŀǳƭǾŀǳȄ Ŝǘ м ǎǳǊ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ ŘŜ 

St Aubin). Elle subit un traitement de désinfection (chloration) avant sa distribution. En 

ǇŞǊƛƻŘŜ ŘΩŞǘƛŀƎŜΣ ƭΩŀƭƛƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ǎŜ Ŧŀƛǘ ŀǳǎǎƛ Ŝƴ ǇǊƻǾŜƴŀƴŎŜ ŘŜ .ƻƴŎƻǳǊǘ ǇŀǊ ƭΩƛƴǘŜǊƳŞŘƛŀƛǊŜ 

ŘΩǳƴ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦ ŘΩƛƴǘŜǊŎƻƴƴŜȄƛƻƴ ǊŞŀƭƛǎŞ ŜƴǘǊŜ tƻƴǘ-sur-aŜǳǎŜ Ŝǘ [ŞǊƻǳǾƛƭƭŜΦ [Ŝ ŎƘŃǘŜŀǳ ŘΩŜŀǳ 

dit « du Mont » contient 300 m3 et alimente « ƭΩŀƴŎƛŜƴ ǾƛƭƭŀƎŜ η Ŝǘ ƭŜ ŎƘŃǘŜŀǳ ŘΩŜŀǳ Řƛǘ ζ du 

Sud » contient 80 m3 et alimente  la partie haute du village, notamment la Cité Gérard et ses 

environs. 

[Ŝ ǊŞǎŜŀǳ ŘΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ de la commune a un linéaire de 26,5 km réparti de la manière 

suivante : 

Á 20,486 km (soit 77 %) en fonte ; 

Á 3,371 km (soit 13 %) en PVC ; 

Á 0,085 km (soit 0,4 %) en PEHD. 

Á 2,581 km (soit moins de 10 %) : inconnu. 
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Pour ce qui concerne les années de pose : 

Á entre 1905 et 1963 : 57 % ; 

Á entre 1964 et 2004 : 32 % ; 

Á Age du réseau inconnu : 11 %. 

 

Concernant ƭΩŜŀǳ ŘƛǎǘǊƛōǳŞŜ Ŝƴ нлмсΣ ƭΩ!ƎŜƴŎŜ wŞƎƛƻƴŀƭŜ ŘŜ {ŀƴǘŞ ό!w{ύ ƛƴŘƛǉǳŜ ǉǳΩŜƭƭŜ ŀ ŞǘŞ 

de bonne qualité et que les 12 analyses qui ont été réalisées ont toutes été conformes. 

Tarification 2017 ŘŜ ƭΩŜŀǳ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ 

Elle est inchanƎŞŜ ŘŜǇǳƛǎ нллу όƘƻǊǎ ¢±! Ŝǘ ǊŜŘŜǾŀƴŎŜǎ ŘŜ ƭΩŀƎŜƴŎŜ ŘŜ ƭΩŜŀǳύΦ Le prix moyen 

ŘŜ ƭΩŜŀǳ Ŝƴ нлмс ŀ ŞǘŞ мΣоу ϵκƳо ¢¢/ et celui ŘŜ ƭΩassainissement a été de мΣуф ϵκƳо όǎƻƛǘ ǳƴ 

total de оΣнт ϵκƳо ¢¢/ pour un ménage de référence avec 120 m3 de consommation 

annuelle). 

Comme les années précédentes, les élus municipaux ont décidé de ne pas augmenter la 

ǘŀǊƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмтΦ 

Nouveau service proposé, la mŜƴǎǳŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŦŀŎǘǳǊŜǎ ŘΩŜŀǳ Ŝǘ 

ŘΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ 

A la suite ŘΩǳƴ ŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀƭ ŜƴǘǊŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴŜ Ŝǘ ƭŀ ǘǊŞǎƻǊŜǊƛŜ ŘŜ /ƻƳƳŜǊŎȅΣ ƛƭ 

est proposé, depuis cette année, aux usagers du service public ŘŜ ƭΩŜŀǳ Ŝǘ ŘŜ 

ƭΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ, la possibilité de régler en plusieurs fois par prélèvement automatique leurs 

factures. 

Pour être mensualisé en 2018, le dossier est à retirer en mairie, à compléter et à rendre 

impérativement avant le 31 janvier 2018.  

/ƘŀƴƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎƻƴŘǳƛǘŜǎ ŘΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ Ŝƴ ǇƭƻƳō 

Dans le cadre de la politique municipale menée en matière ŘΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ depuis le 

précédent mandat, le conseil municipal a décidé de procéder au changement de onze 

ŎƻƴŘǳƛǘŜǎ ŘΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ Ŝƴ ǇƭƻƳō ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмтΦ 

/ΩŜǎǘ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ tƛŜǊǎƻƴ ¢t ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ ǊŜǘŜƴǳŜ ǇƻǳǊ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ мн слрΣлл ϵ I¢Φ [Ŝǎ 

habitations concernées se trouvent rues de la Libération, Nationale, Maurice Schmit, Grande 

Ŝǘ ǇƭŀŎŜ ŘŜ ƭΩIƾǘŜƭ ŘŜ ǾƛƭƭŜΦ 
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Changement de certains ŎƻƳǇǘŜǳǊǎ ŘΩŜŀǳ 

!Ŧƛƴ ŘŜ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ Řŝǎ Ł ǇǊŞǎŜƴǘ ǳƴŜ ŘŜǎ ǇǊŞŎƻƴƛǎŀǘƛƻƴǎ ŞƴƻƴŎŞŜǎ Řŀƴǎ ƭΩŞǘǳŘŜ 

sur ƭΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ ŀŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘ Ŝƴ ŎƻǳǊǎΣ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ǎΩŜǎǘ ǇǊƻƴƻƴŎŞ ǇƻǳǊ ƭŜ 

changement des seuls ŎƻƳǇǘŜǳǊǎ ŘΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ ŀƴŎƛŜƴǎΣ Ł Ǌŀƛǎƻƴ ŘΩǳƴŜ ŎŜƴǘŀƛƴŜ ǇŀǊ ŀƴ Ŝǘ 

cela durant les 3 prochaines années. 

!ƛƴǎƛΣ ƭŜǎ ǇǊƻǇǊƛŞǘŀƛǊŜǎ ŘΩƘŀōƛǘŀǘƛƻƴǎ ŞǉǳƛǇŞǎ ŘŜ ces compteurs le plus souvent vétustes 

seront contactés au cours de cette période pour que les agents communaux procèdent à 

leur changement. 

9ǘǳŘŜ ŘŜ ǎŞŎǳǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀƭƛƳŜƴǘŀǘƛƻƴ Ŝƴ Ŝŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ 

Les communes de Lérouville, Boncourt, Pont-sur-Meuse, Chonville-Malaumont, Vadonville, 

Sampigny et Mécrin rencontrant une problématique commune ŘΩŀƭƛƳŜƴǘŀǘƛƻƴ Ŝƴ Ŝŀǳ 

potable (absence de sécurisaǘƛƻƴ Ŝƴ ǇŞǊƛƻŘŜ ŘΩŞǘƛŀƎŜ ǎŞǾŝǊŜύ ont décidé de réaliser une 

étude permettant de définir leur capacités actuelles de production, ainsi que des solutions 

ŘŜ ǎŞŎǳǊƛǎŀǘƛƻƴ Ł ƭƻƴƎ ǘŜǊƳŜΣ ǎƻƛǘ ǇŀǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦ ŘΩƛƴǘŜǊŎƻƴƴŜȄƛƻƴ ŀǾŜŎ 

ǳƴŜ ǊŜǎǎƻǳǊŎŜ ŜȄǘŞǊƛŜǳǊŜΣ ǎƻƛǘ ǇŀǊ ŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ǊŜǎǎƻǳǊŎŜ Ŝƴ Ŝŀǳ ǇƻǘŀōƭŜΦ 

[Ŝǎ ŦƻǊŀƎŜǎ ŘΩŜǎǎŀƛǎ ǊŞŀƭƛǎŞǎ Řŀƴǎ ƭŜs années 80-90 en nappe alluviale de la Meuse sont une 

ǇƛǎǘŜ ŘŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ ǉǳŜ ƭΩŞǘǳŘŜ ŘŜǾǊŀ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊΦ 

Pour mener à bien cette étude, les 7 communes ont constitué un groupement de commande 

coordonné par la commune de Lérouville et seront accompagnées par un assistant à maîtrise 

ŘΩƻǳǾǊŀƎŜ ό{9t!!aύΦ {ƻǳǘŜƴǳŜǎ ǇŀǊ ƭΩ9ǘŀǘΣ ƭΩ!ƎŜƴŎŜ wŞƎƛƻƴŀƭŜ ŘŜ {ŀƴǘŞ ό!w{ύ et la Direction 

5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭŜ ŘŜǎ ¢ŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ ό55¢ύΣ ŜƭƭŜǎ ōŞƴŞŦƛŎƛŜƴǘ ŘΩŀƛŘŜ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ Řǳ ŎƻƴǎŜƛƭ 

ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ όмл ҈ύ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŀƎŜƴŎŜ ŘŜ ƭΩŜŀǳ wƘƛƴ-Meuse (70 %). 

 

A nouveau quelques rappels pour mieux vivre ensemble ! 

Propriétaires de chiens, conduite à tenir 
 

Sur la voie publique, afin dÙ̒viter tout accident ou incident, les chiens 

doivent être tenus en laisse, voire muselés selon certaines races. Les maîtres 

ne doivent pas laisser aboyer leur(s) chien(s), de jour comme de nuit. DÙune 

manière générale, les divagations dÙanimaux domestiques sont interdites.  

Merci aussi de ramasser leurs déjections. Des sacs spéciaux sont disponibles gratuitement 
en mairie. 
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Travaux de bricolage  
 
Les travaux de bricolage et de nettoyage avec des appareils occasionnant des nuisances 
ǎƻƴƻǊŜǎ όǘƻƴŘŜǳǎŜǎΣ ǘŀƛƭƭŜ ƘŀƛŜΣ ƳƻǘƻŎǳƭǘŜǳǊǎΣ ǘǊƻƴœƻƴƴŜǳǎŜǎΧύ sont autorisés :  
 

Á du lundi au vendredi de 8h00 à 12h00 et de 14h00 à 20h00   

Á le samedi de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 19h00   

Á le dimanche et les jours fériés de 10h00 à 12 h00  

 

Feux, arrêté préfectoral 
 

[ΩŀǊǊşǘŞ préfectoral n° 200461411 du 22 juin 2004 interdit , notamment pour la période du 

1er mai au 31 octobre de chaque année, ̉ toute personne dÙallumer du feu ̉ une 

distance inférieure à  :  

Á 100 mètres des routes  ; 20 mètres des chemins  ; 200 mètres des 

habitations.  

 

Un conseil Υ Ǉƭǳǘƾǘ ǉǳŜ ŘΩŀƭƭǳƳŜǊ ǳƴ ŦŜǳΣ ƳƛŜǳȄ Ǿŀǳǘ ǎŜ ǊŜƴŘǊŜ Ł ƭŀ ŘŞŎƘŜǘǘŜǊƛŜ Ł ±ƛƎƴƻǘ ǉǳƛ 
récupère un nombre important de produits recyclables ou non ! 

 

Stationnement gênant, voire interdit de véhicules motorisés 
 
Il est rappelé que le code de la route ne prévoit pas de stationner les véhicules sur les 
trottoirs à Lérouville. Dans notre village, certaines personnes éprouvent des difficultés à se 
déplacer à pied (personnes handicapées, âgées ou avec une poussette). Aussi, un trottoir 
occupé par un ƻǳ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ǾŞƘƛŎǳƭŜǎ ŎƻƴǎǘƛǘǳŜǊŀ ǳƴ ƻōǎǘŀŎƭŜ ǉǳƛΣ ǇŀǊŦƻƛǎΣ ǇƻǳǊǊŀ ǎΩŀǾŞǊŜǊ 
infranchissable pour ces personnes. Pensons-y ! Cela pourra peut-être nous concerner 
directement ǳƴ ƧƻǳǊ ƻǳ ƭΩǳƴ ŘŜ ƴƻǎ ǇǊƻŎƘŜǎ ! Il y a souvent à quelques mètres à peine, des 
places de stationnement libres ! Sachons les utiliser ! 

 
/ƛǊŎǳƭŀǘƛƻƴ Ŝƴ ŦƻǊşǘ ŎƻƳƳǳƴŀƭŜ όǾƻƛǘǳǊŜǎΣ ǉǳŀŘǎΣ ƳƻǘƻǎΣ ǎŎƻƻǘŜǊǎΧύ 
 
Elle est réglementée (vitesse maximale à 30 km/h) sur une des 2 routes forestières et 
stricǘŜƳŜƴǘ ƛƴǘŜǊŘƛǘŜ ǎǳǊ ƭΩŀǳǘǊŜΣ ainsi que sur les chemins et sentiers, sauf pour les ayants 
ŘǊƻƛǘǎ ǘƛǘǳƭŀƛǊŜǎ ŘΩǳƴŜ ŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ όhbCΣ ŀǊƳŞŜΣ ŎƻƳƳǳƴŜΣ ŎƘŀǎǎŜΣ ǇǊƻpriétaires privés, 
affouagistes). 
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LA VIE AU VILLAGE 
 

¦ƴ ǇŜǘƛǘ ǘƻǳǊ ŘΩƘƻǊƛȊƻƴ en image des animations et des moments de rencontres au cours ces 

derniers mois. 

ü Spectacles variés 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mars : Découverte de la troupe "les 
Tavuleurs" de Bras sur Meuse  

 

Avril : Les airs de guerre par la Chorale 
Sam'Chante de St-Mihiel 

 

Figure 1: Un agréable 
divertissementpour ceux qui 
ne sont pas en vacances 

 

 

Août : cinéma, un agréable 
divertissement pour ceux 
qui restent au village 

 

Janvier : L'incontournable concert du Nouvel 
An de l'Harmonie municipale de Commercy 

 
Février : Un one man show 
extraordinaire d'un chonvillois : 
Doug le frisé 

Octobre : Les accordéonistes du club 
Carpentier 
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ü Cérémonies officielles du 8 mai et du 14 juillet 

 

 

 

 

 

 

ü Animations à la bibliothèque, centre aéré et Evasion ados  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

  


